

Los “arbolicos” de Navidad

Durante estos días hemos reparado en los árboles que adornan algunas de las instalaciones de nuestra universidad. Árboles naturales, sin raíz y en algún caso de tamaño más que considerable, en concreto ejemplares de *Abies alba* que en condiciones normales los encontraríamos en las montañas de Europa central, por supuesto no en un vestíbulo ni en nuestra Región de forma natural.

Abies alba es un abeto de gran talla que puede alcanzar 45 m de altura. Tiene la corteza lisa, gris plateada y que se agrieta longitudinalmente con la edad. Las acículas miden entre 15 y 30 mm de longitud y se disponen subdisticamente sobre las ramillas estériles, presentando dos bandas de estomas en la cara inferior.



Bosque de abetos en la cara norte de los Pirineos



Acículas de *Abies alba* con las dos líneas blancas en el envés.



El ejemplar más alto, se ha colocado en el Centro Social de la Universidad de Murcia.

El pasado 5 de marzo celebramos la III Fiesta del Árbol con la implicación de muchos elementos de la comunidad universitaria. Resulta paradójico que celebremos por un lado una cosa y meses después hagamos lo opuesto. Si nos planteamos ser un CAMPUS ECOLÓGICO, deberíamos serlo con todas sus consecuencias. No podemos traer abetos cortados, aunque sean de viveros, pues el árbol de Navidad es una moda importada y no refleja más que lo que es, una salvajada, por lo demás cara.

Abogamos porque se cambie esta costumbre utilizando el árbol artificial o apostando por otro tipo de árboles, siempre que tengan sus raíces intactas y puedan ser plantados de nuevo. A continuación profundizaremos en la costumbre del árbol de Navidad.



Otro ejemplar, en este caso en la Facultad de Biología, con el tronco cortado.